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В минуВшую субботу по Всей стране состоялись торжестВенные 
мероприятия, посВященные Дню нароДного еДинстВа. 
В Челябинске глаВные празДниЧные мероприятия прошли 
В самом серДце гороДа – на кироВке. роВно В полДень зДесь 
состоялся празДниЧный митинг-концерт, на котором 
присутстВоВали перВые лица области.

Со сцены челябинцев и гостей южноуральской столицы поздравили глава 
региона Борис Дубровский и председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»).
Стоит отметить, что организаторы торжеств позаботились о том, чтобы го-

стям праздника было максимально интересно: в центре города одновременно 
работали несколько интерактивных площадок с викторинами и конкурсами, 
любители истории могли увидеть реконструкцию исторических событий 1612 
года. Кроме того, в центре Кировки работало несколько фотобудок, где каж-
дый желающий имел возможность сфотографироваться и забрать на память 
необычные снимки. Они, кстати, пользовались у гостей торжества большой 
популярностью.

В общей сложности более 500 праздничных мероприятий прошло в этот день 
по всей Челябинской области.

Дǒǚǩ ǚǍǝǛДǚǛǐǛ ǒДǕǚǞǟǏǍ

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Праздник – День народного единства – уже прочно вошел в календарь памят-
ных дат нашей страны, сложились традиции его празднования. Это память о 
подвиге народного ополчения под руководством Минина и Пожарского. Именно 

простой народ, невзирая на чины, должности и религиозную принадлежность, осознал, 
что, государство – это все мы. И только объединившись, можно отстоять свое Отече-
ство и построить большую страну.

Единение – чрезвычайно актуальная идея и для нашего времени. Общие цели 
всегда сплачивали россиян, помогали выжить в самые сложные времена. В наши дни 
согласие и единство также являются необходимыми условиями для стабильного раз-
вития нашей страны, благополучной жизни ее граждан. 

Челябинская область – наш общий дом, в котором все люди живут в мире и со-
гласии, вместе обустраивают его, оказывают друг другу поддержку. Мы видим, как, 
благодаря усилиям и заботам каждого из вас, уютнее становятся наши города и села, 
благоустраиваются дворы и парки, преображаются Дома культуры и школы. 

От имени депутатов Законодательного Собрания Челябинской области по-
здравляю всех земляков с этим праздником! Желаю здоровья, мира, согласия, 
успешного осуществления намеченных планов и всего самого доброго!

Юрий карликаноВ, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

День народного единства – праздник очень симво-
личный. На фоне происходящих в мире событий рос-
сиянам важно быть сплоченными, и этот праздник 
помогает объединить страну, все административ-

ные, политические, человеческие ресурсы. Все это нужно 
для того, чтобы выстоять, не позволить переписать нашу 
историю, сохранить традиции нашей большой и великой 
Родины. В Челябинской области многое делается, 
чтобы день ото дня жизнь граждан становилась 
лучше.

александр ЖураВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по 
социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

4 ноября – праздник очень важный и нужный. Пре-
жде всего, для того, чтобы мы помнили свою историю, 
события Смутного времени, когда российский народ 

вне зависимости от национальности объединился ради 
спасения своего Отечества. Этот праздник еще раз 
напоминает нам о том, что в единении растут малые 
города, а в раздоре гибнут великие державы.

анатолий Брагин, заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по 
законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению 
(фракция «Единая Россия»):

День народного единства – праздник с очень глу-
боким и серьезным смыслом. Россия – большая 
и великая страна, но на ее долю выпало немало 

войн. Однако наша страна всегда выходила из 
них победителем в том случае, когда ее народ 
объединялся.

Митинг-концерт  собрал порядка 
четырех тысяч участников

Единство стало главным лозунгом митинга

Гостей праздника  поздравили председатель 
областного парламента и губернатор 
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«Детский спорт»
В спортзале, что на втором этаже 

школы, мячу упасть негде. Здесь со-
шлись юные футболисты, баскетболи-
сты, участники эстафеты «Веселые стар-
ты», немного особняком отрабатывают 
удары каратисты, преисполненные 
достоинства. Впрочем, достоинству ни-
сколько не вредит то, что тренируются 
они босиком, благо, покрытие теплое 
и гладкое, не то, что раньше. Накану-
не в школьном спортзале завершился 
капитальный ремонт в рамках партий-
ного проекта «Детский спорт». Помимо 
современного напольного покрытия 
установлен защитный протектор на 
стенах, заменено встраиваемое спор-
тивное оборудование и осветительные 
приборы, отремонтированы душевые 
и раздевалки, подсобные помещения, 
установлены новые двери. Сегодня 
спортзал готов к проведению уроков, 
тренировок и соревнований любого 
уровня. 

– У меня две дочери, Яна и Диана, 
обе занимаются здесь карате, – рас-
сказывает Ольга Пакарина. – Начали 
они заниматься с 1 сентября, и теперь 
три раза в неделю привозим их сюда 
на тренировки из Дубровки. Очень им 
нравится! Спортзал, конечно, впечат-
ляет.

– В зале очень хорошо. Он даже 
как-то светлее стал, – замечает в свою 
очередь пятиклассница Аня Устюгова, 
участница «Веселых стартов». А вот 
для десятилетнего Саши Сорокина этот 
спортзал вполне может стать самым 
серьезным стартом в его спортивной 
карьере. Мальчик занимается футбо-
лом четыре года и мечтает однажды 
попасть в премьер-лигу.

– Уже опробовали спортивный зал 
в деле. Такое ощущение, что простран-
ства теперь больше, – делится мнени-
ем Саша. – Сцепление хорошее. Защита 
мягкая на стенах.

Надо сказать, именно о таких пре-
образованиях, которые бы вдохнули 

в старейшее образовательное учреж-
дение района новую жизнь, просили 
председателя Законодательного Со-
брания Владимира Мякуша родители 
учащихся и педагогический коллектив 
на встрече, проходившей здесь в марте. 
Тогда, на сходе, и было принято ре-
шение отремонтировать спортивный и 
актовый залы.

каДетский менуэт
Школьный актовый зал находится 

этажом выше, и в нем, конечно, царит 
совершенно иная атмосфера. Музыка 
звучит в зале, в котором юные каде-
ты танцуют менуэт. Легкие, грациоз-

ные движения завораживают гостей. 
Все внимание приковано к парам. И 
все-таки какие изменения произошли 
здесь? Во-первых, отремонтирована 
кровля, заменен пол и оконные блоки, 
установлен современный подвесной 
потолок. Во-вторых, увеличена сце-
на, для нее же приобретена и новая 
«одежда», реконструирована система 
освещения. На оставшиеся средства 
планируется приобрести новое музы-
кальное оборудование. 

– Танец репетировали уже в отре-
монтированном зале, так что разницу 
первыми почувствовали. О доски в 
полу, когда одна выше другой, уже не 

споткнешься, – улыбается учащийся 
кадетского класса Ярослав Гордеев. – 
Теперь у нас есть все возможности, что-
бы заниматься и спортом в спортзале, 
и творчеством в актовом зале. 

Мнение партнера поддерживает и 
Евгения Петухова, перешедшая в ка-
детский класс в этом году.

– Почему перешла? – интересуемся. 
– В кадетском классе другая дис-

циплина, – признается Женя. – Здесь 
несешь большую ответственность, по-
тому что ты – пример для ребят из 
параллели и вообще для младших 
классов.

С этим трудно не согласиться. Но, 
думается, дело не столько в кадетской 
форме (хотя она, безусловно, к лицу 
ребятам), сколько в содержании, в тра-
дициях школы, которые здесь хранят 
и чтут. И, однако, славное прошлое 
заслуживает и достойного будущего. 
Об этом напомнил спикер областного 
парламента в своем поздравительном 
слове. 

– Некоторое время назад, когда мы 
только запускали партийный проект 
«Детский спорт», мы видели, в каком 
состоянии находился этот спортзал, 
каково было состояние актового зала. 

Сегодня все сделано качественно, с лю-
бовью, сделано для вас, ребята, чтобы 
вы развивались творчески, занимались 
спортом и учились хорошо. Вы – наше 
будущее, – сказал Владимир Мякуш, 
обращаясь к школьникам. – Поэтому 
мы поддерживаем просьбу главы му-
ниципального образования, директора 
школы по строительству новой ком-
плексной спортивной площадки, кото-
рая будет располагаться на террито-
рии вашего учреждения. А кроме того, 
запланируем установку современного 
хоккейного корта. Так что тренируйтесь, 
добивайтесь результатов и становитесь 
новыми звездами южноуральского 
спорта!

В заключение отметим, что в 2017 
году в Челябинской области началась 
реализация партийных проектов «Го-
родская среда», «Местный Дом культу-
ры», «Парки малых городов», «Театры 
малых городов», «Детский спорт». Так, 
до конца года в области будет отре-
монтировано 20 сельских ДК, 3 муни-
ципальных театра, 1 городской парк, 16 
школьных спортзалов, благоустроено 
789 дворов и 98 общественных тер-
риторий. Каждый из пяти партийных 
проектов рассчитан на пять лет. 

искусстВо или спорт? танцы или карате? переД уЧащимися среДней 
школы села ДолгоДереВенского сосноВского района такой Выбор 
не стоит. они Выбирают Все сразу. 31 октября, В День, когДа 
образоВательное уЧрежДение отмеЧало сВой 80-летний юбилей, зДесь 
после капитального ремонта открылись спортиВный и актоВый залы. 
В торжестВенном открытии объектоВ принял уЧастие спикер 
областного парламента ВлаДимир мякуш (фракция «еДиная россия»). 

Дмитрий кучуМоВ, учитель физкультуры:
Работаю в Долгодеревенской школе 22 года и 
могу утверждать, что сегодняшнее молодое по-
коление особенно нацелено на спорт. Этому спо-

собствует и пропаганда здорового образа жизни, ко-
торая ведется в Челябинской области. В нашей школе 
открыты секции баскетбола, волейбола, футбола, гим-
настики, акробатики, здесь же находится и районный 
центр тестирования по ГТО, и, конечно, теперь, после 
ремонта спортзала, открываются и новые возможно-
сти. Зал приспособлен для всех видов спорта, со-

блюдены требования техники безопасности. У детей есть желание заниматься, 
а у родителей – желание следить за их результатами и поддерживать.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В Сосновском районе продолжается праздник спорта, праздник реализации 
партийных проектов. Совсем недавно мы побывали в Саргазинском сель-
ском поселении, где открыли школьный спортзал, а также сдали в эксплуата-

цию дворовую территорию, благоустроенную в рамках проекта «Городская среда». 
И это только начало. Как здесь, так и в других населенных пунктах Челябинской 
области мы будем делать все, чтобы работы проводились в комплексе, чтобы 
спортивные площадки, дворовые территории, актовые залы были современными 
и комфортными. Благодаря проектам в регионе получила импульс массовая ини-
циатива жителей, которые сегодня, чувствуя ответственность за развитие своего 
поселка, города, района, вносят предложения. Ведь все, что уже сделано или еще 
будет сделано, – все это по наказам избирателей. Хочу отметить, что в конце года 
мы обязательно подведем итоги реализации всех пяти партийных проектов, 
ведь каждый из них предусматривает серьезное финансирование, а за кон-
кретным объектом стоит решение южноуральцев.

ДǛǘǐǛДǒǝǒǏǒǚǞǗǛǒ: ДǘǬ ǝǍǔǏǕǟǕǬ Дǒǟǒǖ

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

Денис лапотышкин, координатор партийного 
проекта «Детский спорт»:

На примере села Долгодеревенского мы видим, как работает проект партии 
«Единая Россия» «Детский спорт». Выделенные средства использованы эффек-
тивно; школьники получили качественное оборудование, достойные условия 

для занятий физкультурой и спортом. Уверен, что этот спортзал пустовать не будет, 
ребята здесь учатся спортивные, да и сам район является таковым. Добавлю, что на 
сегодняшний день в регионе в стадии высокой готовности находятся еще два 
школьных спортивных зала, вошедших в проект, что соответствует планам, 
которые мы ставили на этот год: 16 спортзалов в 12 территориях области.

ǚǍ ǗǍǜǕǟǍǘǩǚǨǖ ǝǒǙǛǚǟ 
ǞǜǛǝǟǕǏǚǛǐǛ ǔǍǘǍ 
Ǐ ДǛǘǐǛДǒǝǒǏǒǚǞǗǛǖ 
ǞǝǒДǚǒǖ ǥǗǛǘǒ Ǐ ǝǍǙǗǍǢ 
ǜǝǛǒǗǟǍ «ДǒǟǞǗǕǖ ǞǜǛǝǟ» 
ǔǍǟǝǍǤǒǚǛ ǎǛǘǒǒ 2,2 Ǚǘǚ 
ǝǠǎǘǒǖ. ǞǟǛǘǩǗǛ Ǔǒ, ǛǗǛǘǛ 
2,2 Ǚǘǚ ǝǠǎǘǒǖ, ǎǨǘǛ 
ǏǨДǒǘǒǚǛ Ǖǔ ǛǎǘǍǞǟǚǛǐǛ 
ǎǫДǓǒǟǍ ǚǍ ǝǒǙǛǚǟ 
ǥǗǛǘǩǚǛǐǛ ǍǗǟǛǏǛǐǛ ǔǍǘǍ. 

В школьном спортзале завершился 
капитальный ремонт в рамках проекта 

«Детский спорт»

Средняя школа села Долгодеревенского 
Сосновского района

Школа в Долгодеревенском – яркий пример работы 
проекта партии «Единая Россия»

Танец кадетов в обновленном актовом зале
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П
ожалуй, сложно в российском 
календаре найти более мно-
гонациональный праздник, 

чем День народного единства. Именно 
эта дата, как ни одна другая, в пол-
ной мере раскрывает национальный 
и религиозный колорит и разнообра-
зие нашей страны. И, наверное, не зря 
День народного единства занимает 
особое место среди всех государствен-
ных праздников современной России. 
В нем кроется огромный символизм. 
В этом уверен и председатель област-
ного парламента Владимир Мякуш, 
который напомнил гостям торжества 
о тех исторических событиях, которые 
произошли в далеком 1612 году, за-
ложив основу для единства народов 
многонациональной России. 

– Стало доброй традицией в канун 
праздника Дня народного единства 
встречаться в стенах областного пар-
ламента с представителями нацио-
нальных культурных центров и рели-
гиозных организаций нашего региона, 

– заметил Владимир Мякуш, поздрав-
ляя участников торжества с праздни-
ком. – Сегодня на Южном Урале про-
живает более 130 народностей и на-
циональностей. В мире и согласии, как 
единая дружная семья, мы делаем все, 
чтобы наша Родина развивалась, что-
бы царило спокойствие, уверенность в 
завтрашнем дне, чтобы у наших детей 
было счастливое будущее. Наша страна 
много пережила горестей и бед, войн и 
лишений, но всегда ее спасало едине-
ние и единство духа всех народов, ко-
торые живут на нашей земле. На нас с 
вами возложена историческая миссия 

– сохранить и продолжить традиции 
наших предков, которые создали славу 
России как страны могущественной и 
непобедимой. Искреннее благодарен 
всем руководителям национальных и 
религиозных центров, которые про-
живают в Челябинской области, за то, 
что всеми силами вы создаете условия 
для добрососедства, мира, дружбы, 
процветания Южного Урала. Отдель-
ные слова благодарности за большую 
патриотическую работу, за укрепле-
ние национального единства. Все это 
создает условия для полноценного 
социально-экономического развития 
региона.

К словам поздравления присоеди-
нился митрополит Челябинский и Ми-
асский Никодим, который также об-
ратил внимание на уникальность этого 
праздника. По его словам, подвиг на-
родного ополчения Кузьмы Минина и 
Дмитрия Пожарского – основопола-
гающий пример для каждого из нас.

– Объединенные одной целью во 
имя спасения Отечества, они достигли 
желанной победы, – добавил митро-
полит Никодим. – И это пример того, 
что в единстве наша Родина будет ве-
лика и значима.

Митрополита поддержал председа-

тель Регионального духовного управ-
ления мусульман Челябинской и Кур-
ганской областей муфтий Ринат Раев.

– Наши предки, к какому бы ве-
роисповеданию они не относились, 
сплачивались не только в трудные 
моменты, – отметил муфтий. – И важ-
но всегда сохранять единство, чтобы 
наше государство было целостным, а 
народ, который проживает в нашей 

стране, чувствовал себя спокойно и 
комфортно. И надо помнить, что перед 
Богом нет национальностей, мы все 
для него едины и равны.

В том, насколько Россия многона-
циональна, можно было убедиться на 
специальной выставке народных про-
мыслов и национальных культур, ко-
торая была организована в гербовом 
зале областного парламента. Парла-
ментарии и гости торжества с боль-

шим любопытством ознакомились с 
предметами быта и искусства разных 
народов.

Также в рамках торжества состоя-
лась церемония награждения благо-
дарственными письмами Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти представителей национальных и 
религиозных центров. С праздником 
всех гостей поздравили творческие на-
родные коллективы.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая Рос-
сия»):

– День народного единства – празд-
ник воспитания нашей молодежи в 
духе патриотизма, любви к Родине, к 
России. В истории нашей страны было 
много трудностей, неприятностей, не-
взгод, войн, битв, сражений, но всегда 
российский народ с честью справлялся 
со всем плохим, и помогало нам в этом 
единство всех национальностей. И этот 
день – праздник почитания традиций, 
возможность передать их подрастаю-
щему поколению.

национальные костюмы и приВетстВенные реЧи на разных языках, 
необыЧные музыкальные инструменты и траДиционная кухня – Все это 
можно было уВиДеть и услышать В законоДательном собрании 
Челябинской области В конце прошлой неДели. траДиционно зДесь 
накануне празДноВания Дня нароДного еДинстВа состоялся 
торжестВенный прием преДстаВителей национальных культурных 
центроВ Челябинской области. на торжестВе присутстВоВали 
преДсеДатель областного парламента ВлаДимир мякуш (фракция 
«еДиная россия»), перВый заместитель преДсеДателя законоДательного 
собрания юрий карликаноВ (фракция «еДиная россия»), а также 
Депутаты-еДинороссы алексанДр жураВлеВ, марина поДДубная, 
михаил ВиДгоф. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

День народного единства - праздник воспитания нашей молодежи в духе 
патриотизма, любви к Родине, к России. В истории нашей страны было 
много трудностей, неприятностей, невзгод, войн, битв, сражений, но всег-

да российский народ с честью справлялся со всем плохим, и помогало нам 
в этом единство всех национальностей. И этот день – праздник почитания 
традиций, возможность передать их подрастающему поколению.

ǎǛǘǒǒ 130 ǚǍǣǕǛǚǍǘǩǚǛǞǟǒǖ ǜǝǛǓǕǏǍǒǟ ǚǍ ǟǒǝǝǕǟǛǝǕǕ 
ǤǒǘǬǎǕǚǞǗǛǖ ǛǎǘǍǞǟǕ.

ǏǘǍДǕǙǕǝ ǙǬǗǠǥ: Ǐ ǒДǕǚǞǟǏǒ ǚǍǥǍ ǞǕǘǍ

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Высоких гостей встретили  
народными песнями

Колорит национальной 
выставки

Депутаты наградили благодарственными 
письмами  представителей национальных и 

религиозных организаций

Участники торжественного приема радушно 
встречали лауреатов 
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П
о его словам, за основу проекта област-
ного бюджета был взят базовый вариант 
прогноза социально-экономического 

развития на ближайшие три года. С учетом его и 
были просчитаны налоговые и неналоговые до-
ходы регионального бюджета на 2018 год. Пред-
полагается, что в следующем году они увеличатся 
на 19 процентов к первоначальному прогнозу 
текущего года и составят 119,2 миллиарда рублей. 
Это 86 процентов от объема всех доходов регио-
нального бюджета.

– Основная часть дохода традиционно форми-
руется из налога на прибыль, который, по про-
гнозам, впервые за последние шесть лет может 
вернуться на лидирующие позиции в структуре 
налоговых поступлений, – доложил Иван Родио-
нов. – В 2018 году его доля составит 42 процента. 
Налог на доходы физических лиц обеспечит 35 
процентов собственных поступлений, налог на 
имущество организаций – десять процентов, а 
акцизы – шесть процентов.

Также для нашего региона предусмотрены 
федеральные средства. Предполагается, что их 
объем в следующем году составит 19,9 миллиар-
да рублей. Это, по словам замминистра финансов, 
меньше первоначальной суммы 2017 года на 12 
процентов. 

социальный рост
Заместитель председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, руководитель 
комитета по социальной политике Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия») особое вни-
мание обратил на расходы для соцсферы. Как и 
в предыдущие годы, проект бюджета на 2018 год 
социально ориентирован – более 70 процентов 
всех средств направляется именно по этому на-
правлению. При этом по ряду отраслей наблюда-

ется значительное увеличение расходов.
– На 11 процентов по сравнению с перво-

начальным планом 2017 года (здесь и далее 
сравнение с первоначальным планом) увеличено 
финансирование в сфере образования, – заметил 
Александр Журавлев. – Общий объем расходов 
на эти цели составит 38,5 миллиарда рублей. При 
этом почти в три с половиной раза увеличены 
расходы на закупку учебников для школ. На-
деемся, что это позволит на сто процентов обе-
спечить всех детей учебниками. 

В 1,4 раза вырос объем средств на организа-
цию отдыха детей в каникулярное время. 60,4 
миллиона планируется направить в качестве 
субсидий муниципальным образованиям на ка-
питальный ремонт школ. Радует и увеличение 
финансирования на систему здравоохранения 

– на 40 процентов. Расходы на эту отрасль в сле-
дующем году должны составить 13,4 миллиарда 
рублей. Что касается социальной политики, то 
в сравнении с 2017-м в следующем году объем 
затрат планируется на семь процентов больше и 
составит 53,6 миллиарда рублей. 

– Депутаты – члены комитета по социаль-
ной политике удовлетворены проектом бюджета 
на следующий год, – прокомментировал Алек-
сандр Журавлев. – Ведь практически по всем 
направлениям социальной сферы есть динамика 
увеличения расходов. Правда, парламентарии 
обратили внимание на необходимость преду-
смотреть финансирование на развитие научной 
деятельности.  

культура требует поДДержки
Свое положительное заключение проекту об-

ластного бюджета на следующий год дали и чле-
ны комитета по молодежной политике, культуре 
и спорту.

Кстати, парламентарии также отметили рост 
расходов на ряд важнейших направлений. Так, 
на 23,6 процента планируется увеличить финан-
сирование госпрограммы  «Развитие культуры 
и туризма». В общей сложности объем расходов 
на реализацию государственной программы со-
ставит 1,8 миллиарда рублей. 

К сожалению, несколько снизились ассигно-
вания на сохранение объектов культурного на-
следия и на реализацию государственной на-
циональной политики и сохранение духовных 
традиций народов Челябинской области.

А потому председатель комитета Михаил 
Видгоф (фракция «Единая Россия») согласился с 
предложением коллег рекомендовать областно-
му правительству при наличии дополнительных 
доходов в областном бюджете предусмотреть 
средства на увеличение финансирования на оба 
направления.

Кроме того, парламентарий Ольга Мухометья-
рова (фракция «Справедливая Россия») считает 
необходимым предусмотреть меры дополни-
тельной социальной поддержки для артистов. 
Замечание депутата также было услышано.  

Финансы Для меДийного 
пространства

Что касается мнения депутатов – членов коми-
тета по информационной политике, то они также 
обратили внимание на положительную динамику 

проекта бюджета Челябинской области на 2018 
год и на плановый период 2019 и 2020 годов.

По словам председателя комитета Марины 
Поддубной (фракция «Единая Россия»), в глав-
ном финансовом документе будущего года уже 
предусмотрено финансирование на реализацию 
государственной программы «Обеспечение ин-
формационной открытости органов государствен-
ной власти Челябинской области и поддержки 
социально значимых проектов в сфере средств 
массовой информации». В рамках программы на 
поддержку южноуральских массмедиа заплани-
ровано 280 миллионов рублей ежегодно.

– Кроме того, неплохие результаты в этом году 
показала действующая грантовая поддержка для 
средств массовой информации, – добавила Ма-
рина Поддубная. – Поэтому в следующем году 
также планируется эту работу продолжать.

Стоит добавить, что все озвученные на за-
седании комитетов замечания и предложения 
обязательно будут учтены при подготовке про-
екта областного бюджета ко второму чтению.

Ирина Яббарова 

ВперВые В истории регионального 
парламента рассмотрение глаВного 
финансоВого Документа региона прошло 
оДноВременно Депутатами трех комитетоВ: 
по социальной политике, по молоДежной 
политике, культуре и спорту, а также 
комитета по информационной политике. 
В хоДе большого обсужДения об осноВных 
параметрах проекта регионального 
бюДжета на ближайшие три гоДа рассказал 
заместитель министра финансоВ 
Челябинской области иВан роДионоВ.

более 70 %  

всех расходов проекта бюджета 
на следующий год планируется 
направить 
на социальную сферу.

ǜǍǝǍǙǒǟǝǨ ǜǝǛǒǗǟǍ ǎǫДǓǒǟǍ ǚǍ ǞǘǒДǠǫǦǕǖ ǐǛД ǞǛǞǟǍǏǬǟ:
– ǜǛ ДǛǢǛДǍǙ – 139,1 ǙǕǘǘǕǍǝДǍ ǝǠǎǘǒǖ (ǠǏǒǘǕǤǒǚǕǒ Ǘ ǕǞǢǛДǚǛǙǠ 
ǠǝǛǏǚǫ ǟǒǗǠǦǒǐǛ ǐǛДǍ ǜǛǤǟǕ ǚǍ 13 ǜǝǛǣǒǚǟǛǏ);

– ǜǛ ǝǍǞǢǛДǍǙ – 151 ǙǕǘǘǕǍǝД ǝǠǎǘǒǖ (ǟǍǗǓǒ Ǟ ǠǏǒǘǕǤǒǚǕǒǙ 
ǚǍ 13 ǜǝǛǣǒǚǟǛǏ);

– ДǒǡǕǣǕǟ ǜǘǍǚǕǝǠǒǟǞǬ ǚǍ ǠǝǛǏǚǒ 11,9 ǙǕǘǘǕǍǝДǍ ǝǠǎǘǒǖ 
(10 ǜǝǛǣǒǚǟǛǏ Ǜǟ ǞǛǎǞǟǏǒǚǚǨǢ ДǛǢǛДǛǏ).

ǍǘǒǗǞǍǚДǝ ǓǠǝǍǏǘǒǏ: ǜǝǛǒǗǟ ǎǫДǓǒǟǍ 
ǞǎǍǘǍǚǞǕǝǛǏǍǚ Ǖ ǛǜǟǕǙǍǘǒǚ

У
тром верующие стали стекать-
ся к Свято-Симеоновскому 
кафедральному собору. В 9.30 

началась Божественная литургия, ко-
торую совершил митрополит Челябин-
ский и Миасский Никодим. 

«Много народу, значит, великий 
праздник», – послышался голос среди 
собравшихся во дворе. В 11.00 начали 
выносить хоругви. Затем четверо муж-
чин пронесли через двор Казанскую 
икону Божией Матери и бережно пере-
дали ее курсантам. Наперебой звони-
ли колокола. «Пошли, пошли, идем, 
идем, идем», – доносилось отовсюду, 
и крестный ход вышел из ворот. 

Последние из идущих еще шли 
по улице Кыштымской, когда первые 
уже достигли Свердловского проспек-
та. Становилось теплее, отчасти из-за 
пригревающего солнца, отчасти пото-
му, что крестный ход, занявший всю 
ширину проезжей части (движение 
транспорта, естественно, перекрыли), 
набрал хороший темп. На лицах заи-
грал румянец. 

Храм Александра Невского, словно 
принимая священную эстафету, встре-
чал процессию колокольным перезво-
ном. Площадка скоро наполнилась до 
отказа, и начался праздничный мо-
лебен. 

– События, связанные с этим днем, 
заставляют нас вспомнить далекий 
1612 год, – говорил митрополит Ни-
кодим, обращаясь к челябинцам. – 
Из-за того, что те, кто должны были 
управлять землей Русской, забыли 
о призвании своем, бедствие и горе 
были попущены на землю нашу. И 
вот простые люди: крестьяне, ремес-
ленники, купцы – встали на защиту 
Отечества своего. Шли они в бой, не 
умея воевать. Но одна у них была на-

дежда – заступничество Матери Бо-
жией, и как знамение победы народ 
простой понес Казанскую икону Бо-
жией Матери, и спасена была земля 
русская. Сейчас много говорят о том, 
что надо любить свою землю. И когда 
нас спросят: «А как вы представляете 
себе любовь к Отечеству своему?», 
мы с гордостью скажем: «Так, как 
явили пример нам наши предки».

Примерно в 12.15 праздничный 
молебен завершился. Со стороны 

Свердловского проспекта возобно-
вился шум машин, с Кировки послы-
шались голоса светских митингующих. 
А здесь люди нехотя расходились: кто 
поспешил приблизиться к иконе, кто 
отошел в сторону поговорить со сво-
им духовником. И все же пришедшие 
были связаны друг с другом солнеч-
ными лучами единения. 

Александр Патритеев.
Фото автора

отмеЧаемый В россии с 2005 гоДа празДник – День нароДного 
еДинстВа ухоДит сВоими корнями В историю руси, а именно В 1612 гоД, 
когДа отеЧестВо наше было осВобожДено от иноземных захВатЧикоВ. 
тогДа как знамя побеДы нес нароД казанскую икону божией матери. 
икона и стала симВолом тех событий. В память об этом 
и В ДоказательстВо сегоДняшнего еДинения россиян 4 ноября 
В Челябинске состоялся общегороДской крестный хоД. Вместе 
с праВослаВными сВященнослужителями и ряДоВыми гражДанами 
В нем приняли уЧастие заместитель преДсеДателя законоДательного 
собрания константин захароВ и Депутат ВлаДимир горноВ. 

4 ǚǛǬǎǝǬ. ǗǝǒǞǟǚǨǖ ǢǛД ǛǎЪǒДǕǚǬǒǟ

Процессия прошла от улицы Кыштымской 
по Свердловскому проспекту
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«богатырские забавы». 
серьезные перемены
Парк культуры и отдыха «Моло-

дежный» – это парк детства для се-
годняшней ребятни, равно как и для 
представителей старшего поколе-
ния. Тропа здоровья проходит через 
всю территорию парка параллельно с 
основной сетью тропинок. Навстречу 
бодрой походкой, в смысле  скандинав-
ской ходьбой, с лыжными палками в 
руках, шагает дружный отряд во главе 
с тренером Олегом Бикташевым. По-
сле крепкого рукопожатия Владимир 
Мякуш поясняет:

– Приехали посмотреть, как реали-
зуется партийный проект «Городская 
среда».

– Все замечательно! Только жаль, 
что первенство области по скандинав-
ской ходьбе больше не проводится, – 
сетует тренер.

– Почему не проводится? – интере-
суется Владимир Мякуш.

– Один раз провели, два года назад. 
А ведь такие соревнования можно и у 
нас в Златоусте организовать.

– Хорошо, – соглашается предсе-
датель Законодательного Собрания. – 
Для начала разработайте положение, 
чтобы ориентировочно в мае, после 
Дня Победы, провести областные со-
ревнования по скандинавской ходьбе. 
Если предлагаете на базе этого парка 
организовать – мы вас поддержим. А 
главам муниципальных образований 
дадим поручение обеспечить подго-
товку и участие своих команд. Дого-
ворились? 

В ответ единодушное «да!».
– Теперь что касается парка. На ваш 

взгляд, он преображается? 
– Конечно!
Отметим, парк «Молодежный» во-

шел в партийный проект «Городская 
среда» как общественное пространство. 
В ходе реализации проекта здесь была 
организована парковка (при входе в 

парк), оборудована детская игровая 
площадка, электроосвещение, беседки, 
качели, ограждение, появился вере-
вочный экстрим-парк «Богатырские 
забавы». Одна из новинок – кинотеатр 
под открытым небом с большим све-
тодиодным экраном, который может 
работать круглый год. Юные зрители 
с удовольствием смотрят здесь люби-
мые мультфильмы.

– Городские власти с умом использо-
вали выделенные по проекту средства, 

– подтверждает жительница Златоуста 
Ольга Макарова. – У нас есть место, 
куда мы можем прийти всей семьей.

– Это очень хорошо, когда такие об-
щественные пространства становятся 
любимым местом отдыха горожан. Все 
делается на основе ваших предложе-
ний, ваших наказов, – замечает Вла-
димир Мякуш. – А во дворах Златоуста 
произошли изменения?

– Очень резко все изменилось, – от-
вечают представители старшего поко-
ления. Ничуть не сомневаясь в сказан-
ном, председатель Законодательного 
Собрания и его заместитель решили 
лично в этом убедиться, ведь лучше 
один раз увидеть...

благоустройство 
в комплексе

Двор по улице Южно-Есаульской – 
один из 24 адресных объектов в Зла-
тоусте, благоустроенных в этом году 
в рамках проекта «Городская среда». 
Здесь Владимир Мякуш и Константин 
Захаров побеседовали с активными 
жильцами и старшими домов. Главный 
вопрос – устраивают ли проделанные 
работы и что еще нужно сделать?

К слову, в этом дворе заасфальти-
рованы проезды, оборудованы пеше-
ходные тротуары, детские площадки с 
игровыми зонами, установлены лавоч-
ки и урны.

– Стало намного лучше, чем было, – 
говорит старшая по дому № 4 Галина 
Погорелова. – Но мы уже обсудили 
с жильцами перечень работ, которые 

еще необходимо сделать... Например, 
установить фонари, хотя бы несколько. 

– Спасибо, что заинтересованы 
в реализации проектов, – в первую 
очередь благодарит Владимир Мякуш. 

– Для нас поводом к действию служат 
именно ваши пожелания. В «Городскую 
среду» входят работы и по освещению, 
и по благоустройству, и по асфальти-
рованию, но жители двора должны 
собраться на сходе и сформулировать 
четкие предложения. Проект рассчитан 
на пять лет. Так что будем считать, что 
в этом дворе завершен только первый 
этап. Подготовьте заявку, передайте ее 
местным органам власти и депутатам, 
главное – сделать это заранее, чтобы 

войти в проект на будущий год. Я сто-
ронник того, чтобы производить рабо-
ты в комплексе – если уж начали, то 
нужно доделать до конца...

– Мы тоже хотим, чтобы у нас во 
дворе на следующий год такое же пре-
ображение произошло, – произносит 
Евгения Полищук, старшая по дому из 
соседнего двора. – Уже подали докумен-
ты, надеемся, что попадем в проект...

аллея 20 героев–
златоустовцев

Торжественное открытие Аллеи Ге-
роев, ставшей частью Мемориала Сла-
вы в Златоусте, проходило при боль-
шом скоплении жителей, посчитавших 
своим долгом отдать дань уважения 

землякам-героям, чьи образы теперь 
увековечены в 20 бюстах. Вскоре на-
чался ненавязчивый снег, который 
не мешал мероприятию, а, наоборот, 
словно благословлял его. Каждого 
героя называли поименно, и в этот 
момент курсанты, несшие у бюстов 
почетный караул, снимали с них по-
лотнища. Первый в этом ряду, как 
и первый дважды Герой Советского 
Союза, – майор Сергей Иванович 
Грицевец. Слесарь оружейной фабри-
ки, он был самым результативным 
летчиком-истребителем, сбившим в 
боях с фашистами в Испании и с япон-
скими агрессорами в Монголии более 
30 вражеских самолетов. Как сим-
волично, что именно его образ явил 
присутствующим курсант ЧВВАКУШа 
Сергей Драчев. 

– Сегодня мы чувствуем гордость 
за свой город, за свою малую роди-
ну, за всю Россию, – негромко говорит 
курсант. – Это очень почетно – уча-
ствовать в церемонии в честь героев-
златоустовцев. В нашей семье тоже 
есть герои: мой дед воевал...

– Стоя сегодня здесь, вспоминаю, как 
мы детьми ждали своих отцов с фрон-
та, – отмечает Тамара Денисова, член 
городского совета ветеранов. – Мой 
отец вернулся с войны без одной ноги, 
но сам построил дом, устроился на ра-
боту и трудился почти до последнего 
дня жизни. В 1999 году его не стало. 

На этом мемориале мы бываем часто, 
приходим с внуками. Сейчас один из 
них – кадет. Прекрасно, что в нашем 
городе чтят память своих героев... 

Несколько лет назад жители Зла-
тоуста приняли решение о возведении 
этой аллеи на восточной стороне ме-
мориального комплекса. В ходе благо-
устройства были проведены земляные 
работы, обустроена тротуарная дорож-
ка, установлены постаменты. Уфим-

ский скульптор Олег Собинов создал 
изображения 20 героев.

– Представляете, одна фотография 
времен Великой Отечественной войны, 
и по ней нужно воспроизвести образ 
человека, – рассказывает скульптор о 
специфике работы. – Естественно, я 
прочитал биографию каждого героя, 
изучил, какие подвиги он совершил. 
Ведь когда знаешь это, начинаешь 
проникаться чувством сопричастности. 
Иногда не просто было поймать образ. 
Это моя первая столь крупная и значи-
мая работа...

От имени депутатского корпуса 
Владимир Мякуш поздравил злато-
устовцев и всех жителей Челябинской 
области со знаменательным событием:

– Память о героях увековечена не 
только в этих бюстах. Она увековечена 
в наших сердцах, – сказал спикер об-
ластного парламента. – Есть непрелож-
ная истина: народ, не помнящий своей 
истории, не имеет будущего. Мы с вами 
имеем будущее, уверенное, счастли-
вое, поскольку помним и чтим героев, 
бережно храним традиции, передавая 
их из поколения в поколение...

Председатель Законодательного 
Собрания также поздравил горожан 
с Днем народного единства. С тор-
жественными словами выступили 
заместитель губернатора, уроженец 
Златоуста, генерал-майор Олег Кли-
мов, главный федеральный инспектор 

по Челябинской области Артем Пуш-
кин, глава Златоустовского городского 
округа Вячеслав Жилин, представитель 
Российской ассоциации героев Эдуард 
Островский, председатель областного 
совета ветеранов войны, труда, Воору-
женных сил и правоохранительных 
органов Анатолий Сурков, руководи-
тель отделения посольства Республи-
ки Беларусь в Екатеринбурге Василий 
Кунский..

накануне Дня нароДного 
еДинстВа В златоусте на 
территории мемориала слаВы, 
посВященного памяти погибших 
на фронтах Великой 
отеЧестВенной Войны, состоялось 
торжестВенное открытие аллеи 
героеВ. ВпроЧем, это событие 
не только Для конкретного гороДа, 
но и, как отмеЧали гости 
мероприятия, Для Всей страны. 
В церемонии открытия приняли 
уЧастие преДсеДатель 
законоДательного собрания 
ВлаДимир мякуш и его 
заместитель константин захароВ 
(оба из фракции «еДиная россия»). 
кроме того, В рамках Визита были 
поДВеДены итоги реализации 
приоритетного проекта 
«гороДская среДа» В златоусте. 

Александр Патритеев. Фото Дарьи Осинцевой

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В настоящее время все работы по ремонту дворов в наших районах завер-
шены. Особую признательность хочу выразить жителям, которые проявили 
активную жизненную позицию. Ведь для того, чтобы попасть в партийный 

проект «Городская среда», им необходимо было провести собрание, коллективно 
решить, где и в каких дворах будет проведено благоустройство. Во дворах Зла-
тоуста прошли типовые работы с асфальтированием проездов, обустройством 
пешеходных тротуаров, оборудованием детских площадок с игровыми 
зонами, установкой лавочек и урн. Теперь главное – сохранить объекты. И 
в этом мы возлагаем особые надежды на самих жителей...

КСТАТИ

В 2015 году жители Златоуста приняли решение о возведении Аллеи Героев 
на восточной стороне Мемориала Славы. В 2017 году в ходе благоустройства 
были проведены земляные работы, обустроена тротуарная дорожка, установ-
лены постаменты. Уфимский скульптор Олег Собинов создал бюсты 20 героев-
златоустовцев.

ǔǘǍǟǛǠǞǟ ǜǝǒǛǎǝǍǓǒǚǚǨǖ

Образы героев увековечены в 20 бюстах
Курсант ЧВВАКУШ 

Сергей Драчев

Дружный отряд во главе 
с тренером
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Торжественная церемония 
открытия Аллеи

ǚǍ ǝǒǍǘǕǔǍǣǕǫ ǜǍǝǟǕǖǚǛǐǛ ǜǝǛǒǗǟǍ 
«ǐǛǝǛДǞǗǍǬ ǞǝǒДǍ» Ǐ ǔǘǍǟǛǠǞǟǒ ǎǨǘǛ 
ǚǍǜǝǍǏǘǒǚǛ ǎǛǘǒǒ 61 Ǚǘǚ ǝǠǎǘǒǖ. Ǖǔ ǚǕǢ ǚǍ 
ǎǘǍǐǛǠǞǟǝǛǖǞǟǏǛ 24 ДǏǛǝǛǏǨǢ ǟǒǝǝǕǟǛǝǕǖ 
ǏǨДǒǘǒǚǛ 41,2 Ǚǘǚ ǝǠǎǘǒǖ; ǚǍ ǝǒǗǛǚǞǟǝǠǗǣǕǫ 
ǜǍǝǗǍ «ǙǛǘǛДǒǓǚǨǖ» – 20,6 Ǚǘǚ ǝǠǎǘǒǖ.
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П
о мнению председателя ко-
митета Владимира Ушакова 
(фракция «Единая Россия»), 

работу по бесплатному предоставле-
нию земельных участков необходимо 
усилить.

– Еще в марте прошлого года пред-
седатель федерального правительства 
Дмитрий Медведев дал поручение в 
течение трех лет ликвидировать оче-
редь многодетных семей, которые 
имеют право на получение бесплат-
ного земельного участка, – обратил 
внимание Владимир Ушаков. – В це-
лях выполнения указанных поручений 
распоряжением губернатора Челябин-
ской области Бориса Дубровского при 
региональном правительстве создана 
рабочая группа.

Однако решение проблемы, по 
мнению парламентариев, пока про-
двигается крайне медленно. С заме-
чаниями законодателей согласился 
министр имущества и природных 
ресурсов Челябинской области Алек-

сей Бобраков, который рассказал, что 
на 1 октября текущего года в муни-
ципальных образованиях на учете в 
качестве нуждающихся и имеющих 
право на бесплатный земельный уча-
сток состоит 6 278 граждан, при этом 
из них 5 565 заявителей – много-
детные семьи. К тому же 370 семей 
имеют право на первоочередное по-
лучение бесплатной земли. Еще 870 
многодетных семей числятся на учете 
областного министерства имущества 
для бесплатного предоставления зе-
мельных участков из федеральной 
собственности.

За пять лет действия закона лишь 
38 процентов граждан от общего ко-
личества вставших на учет получили 
бесплатные земельные участки. В то 
время как в соседней Курганской об-
ласти этот показатель составляет 87 
процентов, в Тюменской – 73 про-
цента.

Если анализировать общую ситуа-
цию, сложившуюся в муниципаль-

ных образованиях Южного Урала, то 
можно отметить, что в 13 муниципа-
литетах очереди многодетных семей 
полностью отсутствуют. Такая картина 
складывается в основном в сельских 
районах, где не наблюдается дефи-
цита земельных участков, а потому 
их распределение осуществляется 
сразу, как только появляются списки 
заявителей. Такой положительной 
динамикой могут похвастаться Бре-
динский, Варненский, Нагайбакский 
и ряд других муниципальных райо-
нов. В 12 муниципалитетах устранить 

очередь планируется уже в 2018 году. 
А 14 территорий испытывают слож-
ности с реализацией поручения главы 
федерального правительства. Особен-
но непросто дела обстоят в крупней-
ших городах области – Челябинске и 
Магнитогорске. Причина – большой 
дефицит земельных участков на тер-
ритории городских округов. 

– С начала реализации областного 
закона предоставлен 3 101 земель-
ный участок, 305 из них – в 2017 году, 

– добавил Алексей Бобраков. – До 
конца 2018 года планируется сформи-
ровать 1 283 земельных участка, но 
даже эта цифра позволит сократить 

очередь всего на 35 процентов. При 
областном правительстве действи-
тельно сформирована рабочая группа, 

которой руководит первый замести-
тель губернатора Евгений Редин. Уже 
имеется несколько предложений и 
наработок. Одна из инициатив при-
надлежит депутатам Законодательно-
го Собрания Челябинской области и 
касается поправки, принятой в конце 
прошлого года. Ее суть заключается в 
том, что муниципальные образования 
обязаны увеличить долю земельных 
участков, планируемых к бесплатному 
предоставлению гражданам, с 10 до 
30 процентов от общего количества 
земельных участков, планируемых к 
предоставлению гражданам для ин-
дивидуального жилищного строитель-
ства.

В настоящее время правитель-
ством Челябинской области рассма-
тривается вопрос об увеличении доли 
таких земельных участков до 50 про-
центов, что позволит предоставлять 
большее количество земельных участ-
ков многодетным семьям.

По словам министра имущества 
и природных ресурсов Челябинской 
области, действия рабочей группы 
направлены на концентрацию всех 
усилий, чтобы в течение трех лет вы-
полнить поручение председателя пра-
вительства и ликвидировать очередь 
многодетных семей.

Ирина Яббарова

исполнение областного закона по преДостаВлению земельных 
уЧасткоВ многоДетным семьям пока пробуксоВыВает. к такому 
ВыВоДу пришли областные парламентарии, обсужДая тему 
на оЧереДном засеДании комитета по строительной политике 
и жилищно-коммунальному хозяйстВу.

12 386 ǐǝǍǓДǍǚ 
были в общей сложности 
поставлены на учет в качестве 
нуждающихся в бесплатном 
земельном участке с начала 
реализации закона.

9 228 ǔǍǬǏǛǗ 
от многодетных семей. 

1 139 ǛǟǗǍǔǛǏ 
от бесплатного земельного 
участка зафиксировано за время 
действия закона;

215 ǛǟǗǍǔǛǏ 
поступило в 2017 году;

3 171 ǞǒǙǩǬ 
снята с учета в качестве 
имеющих право на бесплатную 
землю, при этом 82 процента из 
них сняты с учета по причине 
получения земли.

ǎǒǞǜǘǍǟǚǍǬ ǔǒǙǘǬ: ǜǝǛǎǘǒǙǍ ДǒǡǕǣǕǟǍ 

П
о мнению председателя ко-
митета Владимира Ушакова 
(фракция «Единая Россия»), 

расходные статьи проекта бюджета на 
следующие три года по направлениям 
строительной отрасли в ряде случаев 
значительно увеличились. Так, в полто-
ра раза планируется увеличить расходы 
на реализацию государственной про-
граммы «Капитальное строительство в 
Челябинской области», более чем на 40 
процентов должны подрасти расходы 
на дорожную отрасль.

По словам министра строительства 
и инфраструктуры Челябинской обла-
сти Виктора Тупикина, все предложе-
ния об увеличении финансирования на 
ряд направлений были рассмотрены на 
бюджетной комиссии при губернаторе, 
которая их поддержала.

В предлагаемом проекте бюджета 
на 2018 год и на плановый период 2019 
и 2020 годов на госпрограмму «Капи-
тальное строительство в Челябинской 
области» запланировано 2 миллиарда 
746,7 миллиона рублей. Для сравнения: 
первоначальный уровень расходов по 
этому направлению в текущем году со-
ставлял 1,8 миллиарда. Что касается 
дорожного сектора, то на следующий 
год на эти цели запланировано почти 
12 миллиардов рублей. В текущем году 
первоначальный уровень расходов в 
рамках развития дорожной отрасли со-
ставлял 8,3 миллиарда рублей.

На прежнем уровне осталось фи-
нансирование приоритетного проекта 
«Городская среда» – чуть более одного 
миллиарда рублей. Из федеральной 
казны на эти цели Челябинская область 
получит 835,4 миллиона рублей, что 
касается областного софинансирова-

ния, то оно определено на уровне 195 
миллиардов 183,6 миллиона рублей 
ежегодно. Также каждый год планиру-
ется выделение по 4 миллиона 464,2 
тысячи рублей из областной казны на 
обустройство городских парков.

Однако в ходе обсуждения проек-
та бюджета председатель комитета по 
строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Владимир 
Ушаков обратил внимание на ряд ста-
тей, финансирование по которым до 
сих пор в главном финансовом доку-
менте не прописано.

– Не все средства, предусмотрен-
ные финансированием мероприятий 
в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства, распределены по целевым 
статьям расходов, – обратил внима-
ние Владимир Ушаков. – Тем не менее 
в проекте областного бюджета заре-
зервированы ассигнования в общей 
сумме 2,3 миллиарда рублей. Так, на 
строительство газопроводов и газовых 
сетей зарезервировано 500 миллионов 
рублей, на модернизацию, реконструк-
цию, капитальный ремонт и строитель-
ство инженерных сетей – 350 миллио-
нов рублей, на реализацию программы 
«Чистая вода» – 400 миллионов, один 
миллиард рублей зарезервирован на 
строительство жилья для переселения 
граждан из аварийного фонда.

Отвечая на замечание, Виктор Тупи-
кин пояснил, что частично финансовые 
средства по программам, а также суб-
сидии муниципальным образованиям 
уже распределены. Причина сложив-
шейся ситуации в том, что заявки на 
распределение субсидий между муни-
ципалитетами принимаются до 1 де-
кабря.

– В связи с этим бюджетная комис-
сия ускорила работу по приему заявок 
и их рассмотрению, – добавил министр 
строительства и инфраструктуры ре-
гиона. – При этом планируется внести 
изменения в существующий порядок 
государственных программ с целью 
изменить сроки предоставления и фор-

мирования заявок. Таким образом, уже 
в следующем году все заявки будут 
рассмотрены еще до внесения проекта 
бюджета в Законодательное Собрание.

Согласился с замечаниями и заме-
ститель министра финансов области 
Иван Родионов, который заверил де-
путатов, что все обязательства регио-
нальным минфином будут выполнены 
при условии подтверждения о распре-
делении субсидий из министерства 
строительства.

– Если министерство строительства 
и инфраструктуры Челябинской обла-
сти в ближайшее время распределит 
субсидии, то все зарезервированные 

ассигнования будут учтены в поправ-
ках ко второму чтению, – заверил Иван 
Родионов. – Мы ждем соответствую-
щие материалы от минстроя, со своей 
стороны заверю: вся работа будет вы-
полнена оперативно.

Подводя итоги обсуждения, руко-
водитель комитета по строительной 
политике Владимир Ушаков выразил 
уверенность в том, что все ассигнова-
ния на реализацию государственных 
программ, которые пока не учтены в 
проекте бюджета, в ближайшее время 
будут внесены.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

Депутаты законоДательного собрания Челябинской области 
приступили к рассмотрению проекта бюДжета на 2018 гоД и на 
планоВый периоД 2019 и 2020 гоДоВ. напомним, 31 октября глаВный 
финансоВый Документ региона поступил В южноуральский парламент. 
процеДура принятия преДполагает рассмотрение проекта бюДжета 
Всеми профильными комитетами законоДательного собрания. 
В Числе перВых законопроект изуЧили Депутаты – Члены комитета 
по строительной политике и жилищно-коммунальному хозяйстВу.

на 44,8%

 планируется увеличить 
финансирование госпрограммы 
«развитие дорожного хозяйства 
в Челябинской области».

11 ǙǕǘǘǕǍǝДǛǏ 

849,3 ǙǕǘǘǕǛǚǍ – 
предусмотренный объем 
Дорожного фонда на 2018 год. 

129 ǙǕǘǘǕǛǚǛǏ 716,1 ǟǨǞǬǤǕ ǝǠǎǘǒǖ ǜǝǒДǘǍǐǍǒǟǞǬ 
ǚǍǜǝǍǏǕǟǩ ǚǍ ǜǛДǜǝǛǐǝǍǙǙǠ «ǛǗǍǔǍǚǕǒ ǙǛǘǛДǨǙ 
ǞǒǙǩǬǙ ǐǛǞǠДǍǝǞǟǏǒǚǚǛǖ ǜǛДДǒǝǓǗǕ ДǘǬ ǠǘǠǤǥǒǚǕǬ 
ǓǕǘǕǦǚǨǢ ǠǞǘǛǏǕǖ».

ǏǘǍДǕǙǕǝ ǠǥǍǗǛǏ: Ǐ ǜǝǛǒǗǟǒ ǎǫДǓǒǟǍ ǠǤǟǒǚǨ 
ǕǚǟǒǝǒǞǨ ǞǟǝǛǕǟǒǘǩǚǛǖ ǛǟǝǍǞǘǕ
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Серпиевский природный заказник богат 
пещерами. Колокольная, 

Эссюмская, скала 
Кольцо и другие – 

каждая заслужи-
вает отдельного 

внимания. Но 
особенно по-
пулярна сре-
ди туристов 
Игнатьевская 

пещера, кста-
ти, она явля-

ется историко-
культурным памят-

ником федерального 
значения. 

Уникальность здешних пещер в том, что во 
многих из них обнаружены следы пребывания 
первобытных людей различных исторических 

эпох. Только на стенах Игнатьевской пещеры 
обнаружено более 50 групп уникальных ри-
сунков.

Серпиевский заказник имеет огромный ту-
ристический интерес, а потому здесь было ре-
шено создать экологические тропы. Еще в мае 
текущего года здесь состоялась презентация 
проекта малой туристической тропы. Предпо-
лагается, что ее протяженность составит 550 
метров. По проекту ее начало украшают сим-
волические ворота с большим информацион-
ным аншлагом. И отсюда тропа ведет через 
Майскую и Колокольную пещеры, большой и 
малый Серпиевский гроты и карстовую скалу 
Кольцо. К менее доступным пещерам планиру-
ются лестницы. А чтобы туристы не вытоптали 
уникальные краснокнижные растения, через 
всю тропу построят деревянные настилы.

Также планируется еще четыре маршрута: 
«Большая экологическая тропа», «Тропа до Иг-
натьевской пещеры», «Тайны Омута» и «Сим-
Сим, откройся».

Ирина Яббарова. Фото предоставлены ООПТ Челябинской области

2017-й – год экологии

ǞǒǝǜǕǒǏǞǗǕǖ ǐǛǞǠДǍǝǞǟǏǒǚǚǨǖ ǜǝǕǝǛДǚǨǖ 
ǗǛǙǜǘǒǗǞǚǨǖ ǔǍǗǍǔǚǕǗ ǤǒǘǬǎǕǚǞǗǛǖ ǛǎǘǍǞǟǕ

Через территорию Серпиевского заказника протекают 
многочисленные реки и ручьи. Сим, Куряк, Унжа, Лазарга, 
Нила, Бедярыш, Гамаза, Танкал, Симбаш, Большой Ка-
замаш – все реки относятся к бассейну рек Белая и Уфа. 
Кстати, общая протяженность водных артерий Серпи-
евского заказника составляет почти 200 километров.

Доехать до заказника можно по трассе М5 в сторо-
ну города Сима. После Сима нужно повернуть направо 

– на Шарлаш и Аратское. Далее – ориентир на деревню 
Серпиевку. Правда, в саму деревню заезжать не надо. 
Проехав чуть дальше, нужно повернуть направо к 
сосновому бору. Через пару минут дорога приведет 
вас прямо к табличке «Государственный заказник 
Серпиевский».

ǗǍǗ ДǛǎǝǍǟǩǞǬ

ДǛǞǟǛǜǝǕǙǒǤǍǟǒǘǩǚǛǞǟǕ

Вход в Игнатьевскую пещеру

Только на стенах 
Игнатьевской пещеры 

обнаружено более 50 групп 
уникальных рисунков

Сосновые и пихтово-
еловые леса 

Серпиевский заказник богат елово-
пихтовыми и сосново-лиственничными 
лесами.

На территории заказника насчитывается 475 видов 
сосудистых растений. 19 из них занесены в Красную 
книгу Челябинской области: ветреничка уральская, 
минуарция Гельма, первоцвет кортузовидный, сердеч-
ник трехраздельный, шиверекия северная, лапчатка 
шелковистая, чина Литвинова, патриния сибирская, 
ковыль перистый и многие другие. 

Что касается животного мира, то здесь можно встре-
тить куницу и горностая. Соседствуют в этих местах и 
хищники – рысь, волк, медведь. Правда, их числен-
ность небольшая. Кроме того, в здешних местах живут 
копытные – лось и косуля.

Также на территории Серпиевского заказника за-
регистрировано 92 вида птиц. В основном это лес-
ные виды, которые чаще всего обитают в сосновых и 
пихтово-еловых лесах: зяблик, пестрый дятел, бурого-
ловая гаичка, певчий дрозд, белобровик, обыкновен-
ная иволга, мухоловка-пеструшка, серая мухоловка, 

обыкновенная горихвостка, обыкновенный поползень, 
обыкновенный канюк и обыкновенный клест. В зарос-
лях частенько гнездятся серая и садовая славки, са-
довая и болотная камышовки, обыкновенный соловей.

На лугах и в полях заказника соседствуют полевой 
жаворонок, перепел, обыкновенная каменка, луговой 
чекан, обыкновенный жулан и полевой лунь.

Живут здесь и краснокнижные виды пернатых: чер-
ный аист, филин, мохноногий и воробьиный сычи, 
бородатая неясыть, оляпка и пестрый дрозд. Эти птицы 
занесены в Красные книги России и Челябинской об-
ласти. 

Своими обитателями могут похвастаться и реки за-
казника. Здесь водятся щука, окунь, плотва сибирская, 
пескарь, ерш, елец, изредка встречается линь. Также 
в речных водах заказника водятся рыбы, занесенные 
в Красную книгу Российской Федерации: европейский 
хариус и обыкновенный подкаменщик.

ǡǘǛǝǍ Ǖ ǡǍǠǚǍ

Скала Кольцо

СерпиевСкий гоСударСтвенный природный 
заказник находитСя на территории катав-
ивановСкого муниципального района. 
его общая площадь –  55 407,47 гектара, 
а протяженноСть границ – почти 127 километров.
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ОТвеТы:

СКАнвОрд

21 ǚǛǬǎǝǬ 2017 ǐǛДǍ Ǐ ǔǍǗǛǚǛДǍǟǒǘǩǚǛǙ ǞǛǎǝǍǚǕǕ ǤǒǘǬǎǕǚǞǗǛǖ ǛǎǘǍǞǟǕ 
ǜǝǛǏǛДǬǟǞǬ ǜǠǎǘǕǤǚǨǒ ǞǘǠǥǍǚǕǬ ǜǛ ǜǝǛǒǗǟǠ ǔǍǗǛǚǍ ǤǒǘǬǎǕǚǞǗǛǖ ǛǎǘǍǞǟǕ

«Ǜǎ ǛǎǘǍǞǟǚǛǙ ǎǫДǓǒǟǒ ǚǍ 2018 ǐǛД Ǖ ǚǍ ǜǘǍǚǛǏǨǖ ǜǒǝǕǛД 2019 Ǖ 2020 ǐǛДǛǏ»
21 ноября 2017 года в 14.00 в Законодательном 
собрании Челябинской области 
(г. Челябинск, ул. кирова, 114, большой зал 
заседаний) проводятся публичные слушания 
по проекту закона Челябинской области 
«об областном бюджете на 2018 год 
и на плановый период 2019 и 2020 годов».

У
казанный законопроект опубликован в газете «Южно-
уральская панорама» от 31 октября 2017 года № 101 
(3830), специальный выпуск № 20, и размещен на сайтах 

Законодательного Собрания Челябинской области и министер-
ства финансов Челябинской области.

В день проведения публичных слушаний будет организована 
прямая видеотрансляция публичных слушаний на сайте Законо-
дательного Собрания Челябинской области. 

Приглашаем граждан Челябинской области принять участие 
в публичных слушаниях (без официального уведомления о при-
глашении). 

Заявку на участие в публичных слушаниях можно направить 
до 20 ноября текущего года для формирования предварительно-
го списка участников:

– в письменной форме на имя председателя Законодатель-
ного Собрания области В.В. Мякуша по адресу: 454009, г. Челя-
бинск, ул. Кирова, д. 114;

– в электронной форме на сайте Законодательного Собрания 
области в разделе «Интернет-приемная», в поле «Кому Вы хотите 
задать вопрос?», выбрав пункт меню «Публичные слушания».

Заявки от граждан должны содержать фамилию, имя, отче-
ство, место жительства, контактный телефон.

Заявки от организаций, общественных объединений, под-
писанные руководителем, должны содержать наименование 
организации, общественного объединения, а также место на-

хождения, контактный телефон, фамилии, имена, отчества их 
представителей. 

Предложения и рекомендации к законопроекту, а также мне-
ния по нему можно направить в письменной или электронной 
форме по адресам, указанным для подачи заявок на участие, 
либо по телефонам горячей линии, указав свои данные для 
обратной связи (фамилия, имя, отчество, место жительства, кон-
тактный телефон).

телефоны горячей линии 239-25-87, 239-25-90 будут ра-
ботать со 1 по 17 ноября, с 9.00 до 16.30 (кроме выходных 
и праздничных дней).

Предложения к законопроекту должны содержать их обоснова-
ние, а в случае, если они приводят к увеличению расходов област-
ного бюджета, – предложения об источниках их финансирования.

В день проведения публичных слушаний каждый участник 
обязан зарегистрироваться, предъявив документ, удостоверяю-
щий личность.

Л
ицей является подшефным учебным 
заведением Челябинского трубопрокат-
ного завода с 1971 года. Сегодня школа 

находится под постоянной опекой знаменитого 
цеха «Высота-239», сотрудники которого регуляр-
но оказывают школе необходимую поддержку. 
Помощь касается тех работ, которые лицей не 
может выполнить собственными силами: спили-
вание сухих деревьев, проведение субботников, 
ремонт и покраска заборов, реконструкция спор-
тивных объектов, покос травы и многое другое. 

Кроме того, ребята из школы регулярно приходят 
на «Высоту-239» с экскурсиями.

В 2017 году лицей уже третий раз оказывается 
в списке лучших в стране. Стоит отметить, что 
такое достижение является результатом упорного 
труда самих школьников и всего педагогическо-
го коллектива, ведь чтобы попасть в данный 
рейтинг, нужно продемонстрировать высокие 
результаты по нескольким показателям. С 2007 
года воспитанники учебного учреждения № 77 
регулярно становятся победителями всероссий-
ских олимпиад по физкультуре, что поднимает 
рейтинг школы.

Александр Федоров поддерживает и педа-
гогический коллектив лицея: выдвигает их на 
поощрения в Законодательном Собрании Челя-
бинской области, оказывает помощь в организа-
ции научно-практических конференций, которые 
проходят в ДОЛ «Еланчик», на базе отдыха «Лес-
ная сказка» и в профилактории «Изумруд».

Э
то часть проекта «До-
брые дела», реализуе-
мого совместно депута-

том Государственной Думы РФ 
Виталием Пашиным и предста-
вителем областного парламента 
Сергеем Буяковым. По наказам 
избирателей была проведена не 

простая, но плодотворная рабо-
та. Удалось добиться финанси-
рования по ряду объектов. Так, 
жители домов на улице Мар-
шальская в Ленинском районе 
посетовали: «У нас хоть и част-
ный сектор, но мы так же жители 
Челябинска, как и все остальные, 

имеем право на элементарное 
благоустройство». Речь шла 
о дороге, которая состояла из 
ухабов и ям. Беспокоились и за 
себя, и за своих ребятишек, и 
за соседа-колясочника, который 
не мог в распутицу выехать со 
двора.

– Мы пишем депутатские за-
просы, соответствующие пись-
ма, сами ходим, добиваемся, 
заставляем чиновников делать 
свою работу и обращать внима-
ние на поселки, частный сектор, 
которые незаслуженно забыты, 

– отметил Сергей Буяков, осма-
тривая свежий асфальт.

После парламентарии посе-
тили детский сад № 320, где есть 
уникальные группы для детей с 
особыми возможностями здо-
ровья. Здесь благодаря работе 
депутатов выполнена просьба 
сотрудников учреждения и 
родителей – обновление сани-
тарной комнаты в группе для 
воспитанников с нарушениями 
слуха.

Челябинский трубопрокатный заВоД поЧти 
полВека поДДержиВает оДно из переДоВых 
уЧебных заВеДений гороДа Челябинска – 
лицей № 77. В 2017 гоДу он Вошел 
В поЧётный рейтинг топ-500 луЧших школ 
россии. Добиться такого успеха уДалось 
В том Числе благоДаря поДДержке 
акционера и преДсеДателя соВета 
ДиректороВ группы Чтпз и пнтз, Депутата 
законоДательного собрания Челябинской 
области алексанДра фёДороВа (фракция 
«еДиная россия»).

Депутат законоДательного собрания Челябинской области 
сергей буякоВ (фракция лДпр) проконтролироВал 
реализацию проекта «Добрые Дела» В ленинском районе 
Челябинска. зДесь В Частном секторе заасфальтироВали 
Дорогу, а В группе Детского саДа № 320 Для Детей 
с нарушением слуха обноВили санитарную комнату.

ǏǨǜǛǘǚǬǬ ǚǍǗǍǔǨ ǕǔǎǕǝǍǟǒǘǒǖ ǤǒǘǬǎǕǚǞǗǕǖ ǘǕǣǒǖ № 77 ǜǛǜǍǘ Ǐ ǞǜǕǞǛǗ 
ǘǠǤǥǕǢ ǥǗǛǘ ǝǛǞǞǕǕ


